
平成２８年３月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成28年3月24日（木）午前９時００分～午前１１時４０分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（5人） 

田口委員長、佐藤委員、中島委員、松隈委員、大串教育長 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

１．開 会 

 委員長  卒業式も無事に終わりました。生徒もしっかり前を向き、久々にまとまった立派な

卒業式でした。挨拶では、東日本大震災と広島県府中町で起きた男子生徒の自殺の件

を話しましたので、命の大切さが少しは伝わったと思います。 

いつどこで、同じような問題が起こりうるかわからないので、進路の大切さ、きち

んとした対応がとれる教育委員会が必要だと思います。 

町内でかかわっている事故は県内では最少で、子供の事故も少なくなった。 

新町長となり、図書館がオープンし、教育委員会もどう変わっていくのか大事にな

ると思います。 

      はじめに、教育長さんより報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 教育長  小学校・中学校の卒業式も無事に終わった。中学校は、例年になく落ち着いた卒業

式だった。 

鹿島市の教育長が議会で、小中学生の学力の課題を障害のある児童生徒の増加と関

連付けた発言をして問題となった。 

府中町の中学校３年の男子生徒が、誤った万引き記録に基づく進路指導を受けた後

に自殺した問題で、学校側は誤った記録をもとに専願受験はできないと告げていた。

併願は、「他の学校も受験する」専願は、「その学校のみ受験し、合格すればその学校

に入学する」という意味の推薦にちかい制度である。過去は過去で、今からを信じて

チャンスを与えるのも教育である。 

鳥栖署管内では、防犯カメラの設置で盗難が少なくなった。 

 

１ 【教育長報告】 

 （１）管理職人事 

   転任 若基小教頭 （三根東小へ） 

   転任 基山中教頭 （中原中へ） 

転入 若基小教頭 （若葉小教頭より転任) 



      基山中教頭 （昭栄中教諭より昇任） 

  

 （２）基山町小中学校転出入状況（本務者のみ） 

・基山小 退職 １ 

教諭 転出７、転入１０、再任用0.5 

     加配 5.5(ＴＴ少人数２、通級１、児童生徒１、教育センター１、再任用0.5) 

     欠員臨任 ３ 

・若基小 教諭 転出５、転入５  再任用0.5 

     加配 2.5(ＴＴ少人数１、長期社会体験１、初任研0.5) 

     欠員臨任 １ 

     事務職員 転出１、転入１ 

・基山中 教諭 転出３、転入４ 

     栄養教諭 転出１ 

     加配 ５(ＴＴ少人数３、主幹教諭１、初任研１) 

     欠員臨任 １ 

・以前は、新規採用者については、遠隔地の採用だったが、近年は、メンタルの面などか

ら近隣地の採用が多い 

・栄養教諭については、１４００人を超えたら２人となっている（現在は加配） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

２ 基山町３月議会一般質問より 

    【別紙参照P1】 

 

   －意見等－ 

    ・システム化をすれば多忙化の解消になるのか 

     ⇒成績などの入力が安易になる 

    ・広島の自殺のように入力ミス等が無いように確認作業が必要では 

     ⇒導入に向けて、他自治体の状況を見ながら検討をしていきたい 

    ・就学援助は、制服などを買うと５万～１０万円も掛かるので手厚くするのも必要 

    ・就学援助の内用等は、届け出の時にアンケート調査も必要 

    ・図書館の利用は、時間帯別の人数把握が必要 

     ⇒人感センサーで、入館数がわかる 

    ・図書館の開館時間は、９時～１８時を１０時～１９時でもいいのでは 

     ⇒当分の間、様子を見て検討する 

 

 

 

 



３ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校の現況報告 

   ⅰ）基山小 

     ・佐賀市から小学校に特別支援の生徒が転入 

     ・卒業式も無事に終わり、インフルエンザも落ち着いた 

   ⅱ）若基小 

     ・インフルエンザの流行が、基山小より遅れてあった 

     ・卒業式には１年から６年までが参加 

   ⅲ）基山中 

      ・２／２９に２年生で学級閉鎖 

      ・入試も無事終わった 

      ・鳥栖市（弥生が丘小）より区域外申請が１名 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

  （２）教職員の人事異動について 

    ・新規採用者が６名だが、力量がわからない 

    ・基山小と若基小で配置間の異動 

    ・若基小は４年目の先生が多い 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

  （３）基山中高校入試の現状について【P2】 

    ・三養基高校（１８名）、高専（１０名）に行く生徒が多い 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

  （４）支援員、学校用務員の任用、配置について 

    ・支援員は、基山小（７名）、若基小（４名）、基山中（１名）となっている 

    ・学校用務員は、基山小（１名）、若基小（１名）、基山中（１名）で変更なし 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 

 



 ４ 教育関連資料【P3～6】 

別紙のとおり 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

５ 教育委員会関連行事（～4月19日まで） 

   ・４月１日（金） 辞令交付式 

   ・４月６日（水） 小中学校始業式 

   ・４月７日（木） 基山中学校入学式 

   ・４月８日（金） 基山・若基小学校入学式 

   ・４月１１日（月） 教育長会（東部事務所） 

   ・４月１９日（火） 全国学力・学習状況調査、佐賀県学習状況調査 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

３．議案審議 

（１）第35号議案 基山町学校給食センター学校給食費会計規程の一部改正について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

    ・センター長は誰ですか 

     ⇒学校教育係長が兼務です 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第35号議案は承認します。 

 

 

（２）第36号議案 基山町立歴史民俗資料館設置及び管理規則の一部改正について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・今後どのようにするのか 

    ⇒細かい運営はこれから検討します。河川改修もありますので、状況を見ながら 

    ⇒旧役場、旧公民館、若基小にある文化財を整理し資料館へ保存する 

 



   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第36号議案は承認します。 

 

 

（３）第37号議案 基山町立図書館設置条例施行規則の一部を改正について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・館内整理を無くしたのは現場からなのか 

    ⇒開館日を増やす。開館したままでも整理ができる。 

   ・休館日は変わらないのか 

    ⇒月曜日に他の自治体との会議を開いたりするし、変更するには周知期間が必要。 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第37号議案は承認します。 

 

 

（４）第38号議案 公民館長の委嘱について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第38号議案は承認します。 

 

 

（５）第39号議案 副公民館長の委嘱について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第39号議案は承認します。 



４．報告及び協議事項 

（１）平成２８年度当初予算について 

   別紙予算事項別明細書により説明 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

（２）平成２８年度佐賀県市町教育委員会連合会負担金及び佐賀県市町教育長会連合会負担金に

ついて 

   ４月の定例教育委員会で徴収する旨、説明。 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

（３）平成２８年度以降の小学校入学式・卒業式出席者の再確認について 

  ・平成２８年度小学校入学式【３月８日（金）】 

    基山小 10：00～   副町長、教育長、佐藤委員、松隈委員、江島指導主事 

    若基小 10：00～   町長、委員長、中島委員、教育学習課長 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

（４）当面の行事予定について 

   ・４月７日（木）基山中学校入学式 

   ・４月８日（金）基山・若基小学校入学式 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

５．そ の 他 

   ・新図書館の展示台が虫に喰われている 

   ・総合教育会議を６月議会前に調整する 

   ・基山小と若基小の点数の差は以前からあるのか 

 

 

６．閉  会 

田口委員長  次回の委員会は、４月２７日（水）１３時３０分から行うことにします。 

以上をもちまして３月の定例教育委員会を閉会します。 


